



# APOLO

Desde las siete.  
Estreno de la segunda jornada de

## LA FLECHA NEGRA

Titulada:  
**EL SIGNO DEL DIABLO**  
Magnífica película que se aplaude sin cesar!  
Se aproxima el estreno del mayor éxito conocido en dos temporadas

ESCUELA DE SIRENAS

Un film de Metro Goldwyn Mayer.

## Cine Astoria

JADU

Hoy continúa desde las 7.  
Metro Goldwyn Mayer presenta a **Ronald Colman**  
(En la obra de Carlos Dickens)

## Historia de dos ciudades

Con **Elisabeth Allan** y **Basil Rathbone**.

Próximamente  
Primera jornada de  
**FLECHA NEGRA**

## Delegación del Ministerio de Trabajo

### FAMILIAS NUMEROSAS

La Dirección General de Previsión, Sección Familias Numerosas ha remitido a este Organismo, para su entrega a los interesados, los Titulos de Beneficiarios de Familias Numerosas, que a continuación se relacionan:

Don Juan Rondon López.  
Don Osorio Osorio Chillón  
Don Francisco Garrido Vital.  
Don Juan Manuel Aparicio Aguilar.

Don Francisco Rodríguez Herrera.

Don Juan Herrera López.  
Don Miguel Bieho Cuesta.  
Ceuta a 26 de Marzo de 1949.  
El Jefe de la Inspección, Delegado de Trabajo acetal.  
Javier Angoloti.

# Gobierno Militar de Ceuta

## DIA DE LA VICTORIA

El día 1 de abril «Día de la Victoria» a las 12 horas y ante el monumento a González Tablas, se celebrará un desfile militar que será presidido por el Excmo. Señor General Gobernador Militar de ésta Plaza; invitándose por medio de esta nota al pueblo de Ceuta, para que asista a dicho acto militar.



### A MELILLA

En el día de ayer marchó a

## EL PUERTO

Movimiento de buques el día 29 de marzo:

**Entradas**  
Vapor español "Cabo Prior" de Villagarcía, con carga.

Vapor americano "Frank E. Spencer" de New York, para aprovisionarse.

Velero español "Bernabé", de Larache, en lastre.

Vapor español "Jacinto Verdader", de Palma, en lastre.

Vapor español "Ciudad de Ceuta", de Algeciras, con pasaje.

Vapor español "Ciudad de Algeciras", de Algeciras, con correo y carga.

Vapor español "Cabo Creux", de Málaga, para aprovisionarse.

Velero español "Africa Cañada", de Larache, en lastre.

Velero español "San Pedro" de Estepona, con carga.

Vapor español "Torres y Bages", de Barcelona, en lastre.

**Salidas**  
Vapor español "Fuerteventura", para Puerto Capaz, con carga.

Vapor español "Nemrod", para Río Martín, de arribada.

Vapor español "Ciudad de Ceuta", para Algeciras, en lastre.

Vapor español "Ciudad de Algeciras", para Algeciras, con correo y carga.

Vapor americano "Frank E. Spencer" para Trieste, tomó patroleo.

Vapor español "Cabo Prior", para Málaga, con carga.

Velero español "Agustín Bua-des", para Larache, con carga.

Tetuán, desde donde siguió viaje hacia Melilla, ciudad donde prestará su servicio militar, el joven don Diego Sánchez de Mora Pérez, hijo de nuestro particular amigo el interventor de Fondos de este Ilustre Ayuntamiento, don Diego Sánchez de Mora y Guerrero.

Le deseamos un feliz viaje y que su estancia en la otra Plaza de Soberanía le resulte grata.

### NATALICIO

Ayer dió a luz un precioso niño, la esposa de nuestro amigo el capitán del Grupo de Regulares de Ceuta n.º 3, don Raimundo del Valle Almazán.

Al felicitar a los padres, hacemos extensiva nuestra felicitación a las familias del Valle, don Francisco delegado del Gobierno, y García de Castro, médico odontista, abuelos del recién nacido.

Tanto la madre como el niño se encuentran en satisfactorio estado.

\*\*\*\*\*

### C. N. S.

## Sindicato del Espectáculo

### Grupo Música

Se hace saber a todos los Profesionales de la Música que al objeto de proveerles del Carnet Nacional que acredita su condición de tal, deberán personarse por este Sindicato, Espino 15, a partir del próximo día 4 de Abril de 6 y media a 7 y media de la tarde, advirtiéndose que se estima indispensable la posesión de dicho documento para actuar como tales Profesionales.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 31 de Marzo de 1949

El Jefe del Grupo.

Firmado: J. Mora.

V. B.

El Delegado Sindical,  
Firmado: Francisco González Zamudio.

PROGRAMA  
para  
HOY



Por secciones  
desde las  
SIETE

SUEVIA FILMS (Cesáreo González) se complace en presentar el mejor documental de TOROS presentado hasta el día:

## LO MEJOR DE LA TEMPORADA TAURINA 1945-46 en MEXICO

Durante una hora y magistralmente captadas por la máquina, aparecen sobre la pantalla lo más interesante de 12 CORRIDAS de las más bravas ganaderías con temerarias faenas de los «ases» mexicanos y españoles. He aquí el sumario:

### Méjico: EL TOREO

- 1.ª Corrida por RIVERA-SILVERIO y ESCUDERO.
- 2.ª Corrida por SILVERIO-SOLORZANO y presentación en México del infortunado MANOLETE.
- 3.ª Corrida con ARMILLITA-SOLORZANO y MANOLETE.
- 4.ª Corrida con PROCUNA-PEPE LUIS VAZQUEZ y MANOTE.
- 5.ª Corrida con SILVERIO-RICARDO TORRES y MANOLETE.
- 6.ª Corrida con SILVERIO-JUAN ESTRADA y PEPIN MARTIN VAZQUEZ.
- 7.ª Corrida. Inauguración de la

### Monumental de México

con PROCUNA-EL SOLDADO Y MANOLETE.  
Como broche final y en memoria del más grande torero de todos los tiempos, las CINCO más grandes faenas de su vida torera, por el llorado «monstruo»

## MANOLETE

en las plazas de MONTERREY, GUADALAJARA, PUEBLA, ORIZABA e IRACUATO. ¡El más sensacional film de toros que jamás se vio!

Completando el programa, la interesante comedia cinematográfica:

EL SABADO sensacional estreno:  
GARY GRANT  
INGRID BERGMAN

los colosos de Hollywood, por primera vez juntos en el film Radio

## ENCADENADOS

del genial HITCHCOK.

DIAS 5 y 6 sobre la escena:

## ANTONIO MACHIN

y su gran Espectáculo

## MELODIAS DE COLOR

con la popular orquesta de  
LUIS AREQUE

## Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE

MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL

## Enfermedades de los niños. Puericultura

Consulta de 4 a 6 en Millán Astray, 1. Teléfono 760

## Dr. Juan Martínez Higuera

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

## PIEL, VENEREO Y SIFILIS

AGUSTINA DE ARAGON, 2; PISO SEGUNDO TELEFONO. 7-0-5

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9



Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don Juan Guerrero de Escalante y Marquina

(Capitán de Aviación)

Profesor de la Academia General del Aire.

Que murió en San Javier, en el cumplimiento de su deber, el día 23 de Marzo de 1949, a los 28 años de edad.

R. I. P.

Su esposa, hijo, padres, hermanos, hermano político, tíos, primos, sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades una oración por su alma, así como la asistencia al funeral que por su eterno descanso, se celebrará el día 1 de Abril próximo a las 10 de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de los Remedios de Ceuta, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

# LOS PAPAS Y LAS clases humildes

La Religión Cristiana es la religión de los humildes. Su Divino Fundador dió como una de las señales de su mesianidad que «los pobres son evangelizados» y los Papas, sus Vicarios, han consagrado sus desvelos y sus cuidados a los humildes. Recordar las páginas de la Historia de los Papas es convencerse de ello.

Los gritos de angustia de su corazón dolorido por las necesidades de las clases humildes han resonado siempre en el mundo y en nuestros tiempos, los que hemos vivido algunos años y hemos conocido algunos Pontífices, sabemos muy bien cuan verdad es todo esto.

León XIII, el Papa de los obreros, el de la encíclica «Rerum novarum», la Carta Magna de los trabajadores; Pío X, el Papa de los niños, el Párroco del Mundo, el que salió de la clase humilde y a ella siempre estuvo consagrado; Benedicto XV, el Papa de la Paz en tiempos de la primera guerra europea, el que con caridad heroica procuró alimentos y ropas a los niños famélicos de la Europa Central y Rusia; Pío XI, el Papa de la Acción Católica, que se cuida principalmente de los pobres y de los humildes, el de la encíclica «Quadragesimo anno», donde se celebra la «Rerum novarum» y se cincela con buril delicado la cuestión social, que atormenta al mundo como una visión macabra; y Pío XII, en nuestros días, que acomodado a las circunstancias, y utilizando todos los medios modernos de la Ciencia, hace en favor de los humildes cuanto hicieron los Papas que le precedieron, y aparece en la colina del Vaticano, con su figura de asceta, como una blanca visión de paz y como única esperanza para los que sufren y son atormentados por toda clase de necesidades.

En estos días en que nos preparamos para celebrar el quincuagésimo aniversario de la ordenación sacerdotal de Su Santidad, debemos elevar nuestras oraciones al Altísimo para darle gracias por habernos dado un Padre tan amante, sabio y santo como el Papa actual y para que le conceda la dicha de contemplar el amanecer del día de la paz mundial, en el que todos los hombres nos amemos como hermanos, los humildes vean reconocidos sus derechos y se cumpla el lema de su Pontificado «La Paz de Cristo en el Reino de Cristo fruto de la justicia.»—José Miguel.

## LA SESION DEL AYUNTAMIENTO

### ¿Se abrirá un puerto en Rincón del Medik?

#### Se adjudica la Plaza de Toros a don Luis Salas Gavarrón, en representación del señor Galla, de Madrid

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de los señores tenientes de alcalde, con excepción del señor Romero Rodríguez, celebró ayer sesión la Permanente municipal, asistiendo muchísimo público.

Se aprueban diversos escritos así como la adquisición de una moto-bomba con destino al Parque de Bomberos, valorada en 30.000 pesetas.

Es leído un escrito de don José García Cosío, solicitando la celebración de oposiciones para oficiales segundos. El señor Catalán hace uso de la palabra para decir que existe un acuerdo por el cual se concede a la Comisión de Personal un plazo de 90 días para estudiar si se han de celebrar estas oposiciones. El señor Mateo López dice que se diga a los futuros opositores si se les dan o no, a lo que responde el señor Catalán que el asunto se ha tomado con interés, pero que, en 15 días no se puede tomar una determinación y que si tanta prisa corre, que la Permanente que se reunió la semana pasada, lo hubiera aprobado. Se acordó oficial al señor García en el sentido de que tendrá que esperar a la resolución de la Comisión de Personal.

Es leído un escrito del procurador designado por el Municipio, señor García de Alcañiz, relacionado con la petición que ha formulado al juzgado para que deje sin efectos el acuerdo de derogar lo acordado por el Ayuntamiento con referencia a los inquilinos de la calle Camoens. Se informa — a este respecto — que el señor Juez, no accede a ello. El señor Páramo dice que se le entregó copia de estos escritos.

Es leído un escrito de la delegación provincial de Auxilio Social dando las gracias al Municipio por la comida extraordinaria servida a los acogidos en el Hogar de Nuestra Señora de África, con motivo de la festividad de San José.

Se informa que se van a reparar los relojes de las iglesias de San Francisco y los Remedios, por un valor de 5.000 pesetas. El primero de ellos se co-

locará cuando se terminen las obras del nuevo Instituto de Enseñanza Media.

Es leído un escrito de S. E. el delegado gubernativo al que acompaña otros escritos por los que se pide la instalación de un puerto pesquero en el Rincón del Medik. El Municipio estudiará detenidamente este asunto para informar en lo que concierne a Ceuta.

Se adjudicó la Plaza de Toros de Ceuta a don Luis Salas Gavarrón, que representa al señor Galla.

En ruegos y preguntas el señor Sánchez-Blanco dió cuenta de su gestión en Madrid, informando que se había entrevistado con el señor Mayo, director general del Instituto Nacional de la Vivienda, quien le dió toda clase de facilidades para que se construyeran otras cien viviendas protegidas junto a las existentes en el Hospital Militar, a los mismos precios que las anteriores. También habló de la posibilidad de construir viviendas protegidas sin recurrir a la búsqueda de terrenos ya que se pueden hacer en otras construidas, o sea levantando pisos.

Pidió también el señor Sánchez-Blanco que se pavimente urgentemente el trozo de la calle Calve Sotelo, existente en el antiguo «tapón», donde se han derribado las casas que había, hablando también de que, a pesar de bando de S. E. el delegado gubernativo, existían aún por las calles muchos perros y gatos que debían ser sacrificados para impedir el contagio de la rabia. El señor alcalde le contesta que desde el día 9 hasta el de la fecha, habían sido sacrificados 195 perros.

El señor alcalde felicita al señor Sánchez-Blanco por su gestión en Madrid, felicitación a la que se unen su compañeros de gestión.

El señor Reyes se interesa por la construcción de la escalerilla de acceso de la calle Amargura a Serrano Orive y pide se oficie a la Empresa de Alumbrado para conocer su parecer, ya que se trata de terreno de la Empresa. Igualmente pide se tome con interés la aceleración de

las obras del nuevo Instituto de Enseñanza Media.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, la presidencia levanta la sesión.

## Planes para una nueva Federación Obrera mundial anti-comunista

Washington, 30.—Para ayudar los planes que tienen por objeto establecer una nueva Federación Obrera Mundial Anti-comunista ha dispuesto la Federación Norteamericana del Trabajo que su Comité de Relaciones Internacionales se reúna el siete de abril próximo.

Este Comité deberá presentar un plan aceptable a los dirigentes de la Federación, al CIO (Congreso) de Organizaciones Sindicales, y al Congreso.—EFE.



### Compras y ventas

¿NECESITA usted comprar, vender, alquilar, traspasar, etc.? Acuda a nuestra sección de anuncios clasificados por palabras y resolverá cuanto desee rápida y económicamente.

VENDO máquina escribir Underwood carro grande y portable Erika, Casa Salas, General Sanjurjo, 16.

COMPRO máquina coser aunque no funcione, Echegaray, 8, taller. Teléfono 242.

VENDO casa llave en mano, sin intermediarios. Morro, calle E, número 3.

### Alquileres

NECESITO dos habitaciones independientes para vivienda, gratificaría espléndidamente precisamente interior Ceuta. Informe en Falange Española, 26, Martínez.

### SEPELIO

A la una y media de la tarde de ayer, se verificó el acto de dar sepultura al cadáver de doña Concepción Acevedo Utor, cuyo fallecimiento ha causado honra pesar en Ceuta.

Las importantes amistades con que cuenta la familia doliente se pusieron de manifiesto con este triste motivo, ya que la comitiva fúnebre, constituyó una gran manifestación de condolencia, siendo muchas las personas que llegaron hasta el mismo cementerio donde el cadáver recibió cristiana sepultura.

Reciba la apenada familia la expresión de nuestro pésame deseándole resignación para soportar tan irreparable pérdida.

### Perdida

PERDIDA cartera Puertas Campero conteniendo carnet chófer, fotos y otros documentos. Gratificaré. M. Daldas.

### Varios

COMISIONISTAS 30 % Artículos novedades. Apartado 3.013 Madrid.

## «Rusia puede permanecer neutral»

George W. Allen declara que «todo el mundo es escenario de la gigantesca batalla entre el Estado policiaco totalitario y la democracia»

Washington, 30.—El secretario auxiliar de Estado, George W. Allen ha declarado que nadie puede permanecer neutral en la actual guerra ideológica entre «el Estado policiaco totalitario y la democracia».

Allen añadió en su discurso pronunciado por radio, que el mundo «es un escenario de la gigantesca batalla entre dichas ideas».

«No puede haber neutrales—dijo— porque nadie puede sentarse a la orilla del camino y permanecer indiferente ante el resultado del conflicto. Toda la industria del mundo tiene obligación de participar en el conflicto que se está juzgando sus libertades.»—EFE.



## ¿Novillada en Ceuta para el 1 de mayo?

Ayer noche, quedó adjudicada a tal señor Galla, de Madrid. Inmediatamente después, nos informamos que esta Empresa piensa dar una novillada el día uno de mayo con un cartel de primer orden en el que figurará el célebre novillero Frascquito y otros de no menos valía.

La noticia no la pudimos confirmar pero quede aquí por si ello es realidad.

Anúnciese en «EL FARO»

+ CRUZ ROJA +  
el número premiado  
anoche fué el  
22

## Doctor Zurita Susino

Bacteriólogo por oposición del Dispensario oficial antivenéreo  
Diplomado del INSTITUTO NACIONAL DE HEMATOLOGIA

LABORATORIO DE ANALISIS

Transfusión de sangre y Plasma  
Venéreo - Sífilis

P. de Rivera, 1

Teléfono 488

## Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y  
Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANGE ESPAÑOLA 11

TELEFONO 5-1-9

## Jorge Villén

Pulmón - RAYOS X

MEDICINA GENERAL

Falange Española, 42. - Consulta de 4 a 7





NUMERO SUELTO 50 CENTIMOS.—NUMERO ATRASADO 60 CENTIMOS.—SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 10. ptas. Trimestre, 30 ptas. Año 120 pta  
PENINSULA Mensual, 10 pesetas. Trimestre 30 pesetas. Año 120 pesetas

# EL FARO

QUINTA DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

DIRECCION, REDACCION ADMINISTRACION Y TALLERES

General Millán Astray, número Teléfono de la Redacción, Administración y Talleres, número 7-9-9

APARTADO DE CORREOS, NUMERO 188

## UNA DICTADURA MILITAR EN SIRIA

### El coronel Husni Zaim, comandante en jefe del Ejército, jefe del Estado Mayor y director general de Seguridad, dirige el "golpe" de Estado

### Anuncia que «el pueblo ha tomado el poder en vista de las actuales circunstancias y para salvarse de una catástrofe»

### Ley marcial y «toque de queda» en todas las ciudades.—Las comunicaciones telefónicas con Damasco están interrumpidas

No carece de significación el «golpe» de Estado producido en Siria. Aunque las primeras noticias de tales acontecimientos siempre vienen envueltas en cierto confusionismo y suelen encerrar una incógnita, la política siria ha trascendido lo suficiente en los últimos tiempos para saber a que atenernos. Porque no es el Estado sirio, propiamente dicho, con sus dos millones de habitantes, aproximadamente y unos 290.000 kilómetros cuadrados, lo que despierta interés capital para llevarlo al primer plano de la actualidad. Es el cercano Oriente, en si, con sus complejos problemas, su posición estratégica, sus influencias, en cuyo ámbito se debaten tantas rivalidades y apetencias. Cualquier suceso político o militar que tenga por escenario esa zona mediterránea ha interesado siempre y hoy mucho más, en las especiales circunstancias que vive el mundo. Siria ha sufrido una grave crisis política recientemente, pero creemos que el «golpe» de Estado del coronel Zaim tiene mayor alcance. Es prematuro todavía para juzgar los hechos, pero no olvidemos otros acontecimientos, también recientes, como los ocurridos en la frontera ruso-iraniana. Y no olvidemos tampoco ciertas actividades y campañas propagandísticas, con marchamo comunista, desarrolladas en el Oriente Medio. Acaso nos equivoquemos, pero este radical cambio político de Siria, como tantos otros hechos de que el mundo es testigo en los días que corren, no es más que una manifestación de la lucha ideológica—de la «guerra fría»—entre el Este y Oeste y es un reflejo sintomático de esa rivalidad por el dominio mundial.

De cualquier modo, el coronel Husni Zaim ha debido tener poderosas razones para imponer su dictadura militar. Ya quiere decir mucho su proclama de que «ha tomado el poder para salvar al país de una catástrofe». Esperemos...

Londres, 30. — (Urgente). La Agencia Reuter de fuente bien informada anuncia que en Siria ha sido establecida una dictadura militar, después de un golpe de Estado.—Efe.

El comandante Zaim, se proclama dictador ; ; ;

Amman, 30.—El coronel Husni Zaim, comandante en jefe del Ejército sirio ha dado un golpe de Estado y se ha proclamado dictador de su país, según anuncia Radio Damasco.

En una proclama divulgada al país por la Radio siria, el coronel Husni Zaim declaró que «el pueblo sirio ha tomado el poder en vista de las actuales circunstancias y para salvarse el mismo de una catástrofe». Agregó que Siria necesita un régimen fuerte hasta que se pueda tener un gobierno auténticamente democrático.

Poco después fué retransmitido el texto de una segun-

da proclama en la que se anuncia el establecimiento de la ley marcial y el «toque de queda» en todas las ciudades y pueblos desde las seis de la tarde hasta el amanecer.

Una tercera proclama anunció que cualquier persona que sea encontrada con armas de fuego será condenada a la pena de muerte.

El coronel Zaim que era también director general de Seguridad, ocupaba desde mayo de 1948 el puesto de jefe del Estado Mayor del Ejército.

La crisis política de Siria comenzó en el mes de diciembre pasado, cuando el país estuvo sin gobierno durante 15 días después de la dimisión de Jamil Mardam, a causa de una huelga general de tres días de duración y del desarrollo de los acontecimientos en Palestina. Esta situación quedó resuelta momentáneamente al formarse un Gabinete presidido por

Jaled El Azem, el día 16 de diciembre. El 28 del mismo mes, este gobierno obtuvo un voto de confianza en la Cámara, después de un prolongado debate. Este gobierno inició las negociaciones acerca de Palestina.

Henri Vigier, auxiliar del mediador de las Naciones Unidas en Palestina, doctor Bunche, salió de Rodas ayer para la capital de Siria, con el fin de iniciar las negociaciones entre sirios y judíos. Sid Mohamed Zafallah ministro de Asuntos Exteriores del Pakistán, llegó también ayer a Damasco, de paso para Nueva York donde asistirá a la segunda parte de la Asamblea General de la ONU. Fué recibido por Jaled El Azem y Faris Bey El Juri, presidente éste último del Parlamento sirio.

El gobierno de Jaled El Azem firmó el mes pasado un acuerdo con el representante de la «American Transaradian Pipeline Company», en virtud del cual dicha compañía puede construir un oleoducto de 250 kilómetros de longitud desde la Arabia Saudita al Mediterráneo, a través de Siria y el Líbano. A últimos de enero, Siria se había opuesto a este acuerdo por la ayuda de los Estados Unidos a los judíos de Palestina.—Efe.

La Legación siria en Londres no tiene noticias ; ; ;

Londres, 30.—Un alto funcionario de la legación siria en esta capital ha declarado que no se tienen noticias oficiales de un golpe de Estado en su país.—Efe.

Se suspenden las comunicaciones telefónicas ; ; ;

Amman, 30.—Las comunicaciones telefónicas entre Damasco y Beirut han quedado suspendidas, en vista de la situación siria.—Efe.

## ULTIMA HORA

### ZAIM CREA UNA JUNTA MILITAR

Amman, 30.—El coronel Husni Zaim que se ha apoderado del poder en Siria ha creado una junta militar antisionista para gobernar el país, según anuncia radio Damasco.—Efe.

### EL PRESIDENTE Y EL GOBIERNO ESTAN DETENIDO

Washington, 30.—La Legación norteamericana en Damasco anuncia que el Ejército ha detenido al presidente Ruat a todo su gobierno, y que ejerce el control total de la capital.

La información indica que los militares acusan de despotismo a los hasta ahora gobernantes del país.—Efe.

### SENSACION EN EL CAIRO

El Cairo, 30.—La noticia del golpe de Estado en Siria ha causado sensación en el Cairo.—Efe.

